

Philippsburg, 14.12.2023

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Kolleginnen und Kollegen,

dieses Jahr wird es anders. Viele von uns nehmen sich genau das vor. Sich in der Zeit vor Weihnachten nicht stressen zu lassen. Doch irgendwie will es nicht gelingen. Auch in diesem Jahr werden wieder viele Klassenarbeiten vor Weihnachten geschrieben, gibt es noch viel zu erledigen, und die Krankheitswelle rollt. Eigentlich sollte die Adventszeit anders verlaufen. Im Vordergrund sollte das Backen der Plätzchen im Kreise der Familie stehen, das Treffen von Freunden auf dem Weihnachtsmarkt, das Schwelgen in Kindheitserinnerungen oder das Warten auf das frohe Fest. Da haben wir also schon die guten Vorsätze für das neue Jahr!

Traditionell lud der **Freundeskreis** in der zweiten Schulwoche zu einem Kennenlernen der neuen Mitglieder der Schulgemeinschaft ein. Das Wetter war nicht ganz optimal, doch die Stimmung war super. Wir haben gemeinsam gegrillt, gegessen, getrunken und vor allem viel gelacht. Anfang November besichtigten wir mit dem Freundeskreis die Fernsehstudios des SWR in Baden-Baden. Obwohl die Kameras ausgeschaltet blieben, konnte man sich in den Kulissen von „Kaffee oder Tee“ oder den „Fallers“ wie echte Stars fühlen. Im Frühjahr bietet der Freundeskreis eine Führung zu Ludwig I im Museum der Pfalz in Speyer an. Herzliche Einladung an alle Interessierte – die Veranstaltung findet am 17. Februar 2024 statt. Falls auch Sie Mitglied im Freundeskreis werden und dadurch unsere Schule unterstützen möchten, freuen wir uns über Ihre Nachricht. Der Jahresbeitrag beträgt lediglich 10 €.

In diesem Schuljahr fand ein Austausch mit einer **spanischen Schule in Las Cabezas** statt. Anfang Oktober lernten einige unserer Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 9 das südspanische Temperament samt Flamenco und das spanische Schulsystem kennen. Neue Wörter und Redewendungen wurden schnell gelernt und Freundschaften geschlossen. Ende November besuchten uns die spanischen Schülerinnen und Schüler am Copernicus-Gymnasium. Beeindruckt von den jeweiligen Schulgemeinschaften sind sich alle einig: im kommenden Schuljahr soll es wieder einen Austausch geben. España, estamos encantados!

Zum dritten Mal fand Anfang des Schuljahres unser **BOGYvent** statt. Herr Grunwald lud Freunde unserer Schule ein, die unseren Schülerinnen und Schülern der Klassenstufe 10 ihre Berufe vorstellten. Das Programm ist ein wichtiger Baustein, die Jugendlichen auf der Suche nach einem passenden Beruf zu unterstützen. Allen Beteiligten ein herzliches Dankeschön!

Hinter uns liegt ein toller **Weihnachtsmarkt**. Schülerinnen und Schüler, Eltern sowie Lehrerinnen und Lehrer haben viel gebastelt, gebacken, vorbereitet und auch musiziert. Alle Stände der einzelnen Klassen waren liebevoll geschmückt. Die Mühe hat sich gelohnt. Sehr viele Freunde unserer Schule, ehemalige Lehrkräfte und ehemalige Schüler sowie Schülerinnen nutzten die Gelegenheit, an ihrem Cop-Gym wieder vorbeizuschauen und in Erinnerungen zu schwelgen. Unser Weihnachtsmarkt ist eine Veranstaltung unserer SMV (Schüler mit Verantwortung) und ein tolles Gemeinschaftsprojekt. Ich freue mich schon auf den Weihnachtsmarkt im nächsten Jahr.

Die Digitalisierung der Schule schreitet stetig voran. Mit der Einführung eines digitalen Klassenbuchs haben wir uns entschlossen, **individuelle Schülereinträge** auch für die Erziehungsberechtigten sichtbar zu machen. Dazu haben Sie einen entsprechenden Elternzugang



erhalten. Wir erhoffen uns eine größtmögliche Transparenz zwischen uns und Ihnen als Erziehungsberechtigte. Klassenbucheinträge dienen der Dokumentation und sind Anlässe für Gespräche. Nutzen Sie gerne diese Möglichkeit, sich über das Verhalten Ihres Kindes zu informieren. Persönliche Gespräche haben bei uns weiterhin einen hohen Stellenwert.

Gerne weise ich auf ein **Angebot der psychologischen Beratungsstelle Graben-Neudorf** hier in **Philippsburg** hin. **Jeweils am 2. Mittwoch eines Monats zwischen 11.00 und 14.00 Uhr** (außerhalb der Ferien) findet eine offene Sprechstunde statt. Eine Voranmeldung ist nicht erforderlich. Hier können Eltern, Jugendliche oder Lehrkräfte Fragen zur Entwicklung und Erziehung von Kindern, zum Umgang mit Stress unter Freunden oder zu anderen Herausforderungen im Leben stellen. Die Gespräche sind vertraulich und kostenfrei. Alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter unterliegen der Schweigepflicht. Die nächste offene Sprechstunde findet am 17. Januar 2024 statt (Hieronymus-Nopp-Schule, Erdgeschoss, Ruheraum).

In Kürze beginnen die Weihnachtsferien. Am **Freitag, 22.12.2023**, lädt die Fachschaft Religion zu einem **Weihnachtsgottesdienst** in die katholische Kirche Philippsburg ein. Gemeinsam laufen die Klassen ab dem Copernicus-Gymnasium dorthin. Die Teilnahme am Gottesdienst ist freiwillig. Schülerinnen und Schüler, die nicht am Gottesdienst teilnehmen, kommen zur zweiten Stunde in die Schule. In der dritten und vierten Stunde wird das Klassenlehrerteam gemeinsam mit den Schülerinnen und Schülern die Weihnachtszeit gemütlich einläuten. **Der Unterricht endet für alle Schülerinnen und Schüler des Campus Philippsburg bereits um 11.00 Uhr.** Die Busunternehmen wurden über das vorgezogene Unterrichtsende informiert. Allerdings könnten die Busse sehr voll werden.

Im Januar beginnt der Mutterschutz von Frau Schäfer. Für die Gründung ihrer neuen Familie wünschen wir alles Gute. Das Regierungspräsidium hat für uns eine Sportstelle ausgeschrieben. Leider konnte die Stelle nicht besetzt werden. Zum zweiten Halbjahr wird Herr Buchmüller mit einigen Stunden zu uns zurückkehren. Wir freuen uns sehr, dass er wieder Teil des aktiven Kollegiums sein wird. Wir werden bei einigen Klassen die Lehrerzuteilung ändern müssen, da Herr Buchmüller und Frau Schäfer unterschiedliche Fächerkombinationen haben. Im neuen Jahr werden wir die Veränderungen bekannt geben.

Vor den Faschingsferien werden am 07. und 08. Februar die **Schülersprechtage** stattfinden. Jede Schülerin und jeder Schüler erhält Gelegenheit, mit einer Lehrkraft über individuelle Stärken und Schwächen zu sprechen.

An dieser Stelle möchte ich Sie bereits über kommende **Termine** informieren:

Ausgabe der Zeugnisse für die Kursstufe: 31.01.2024

Ausgabe der Halbjahresinformationen (Klassenstufen 5-10): 02.02.2024

SMV-Fasching für die Unterstufe: 02.02.2024

Schülersprechtage: 07. + 08.02.2024

Elternabende: 29.02. oder 05.03.2024 (die Elternvertretung bestimmt für ihre Klassen den jeweiligen Tag; Klassenstufe 5 allerdings am 29.02.2024; Klassenstufe 7 am 05.03.2024)

Infoabend zur 2. Fremdsprache (Klassenstufe 5): 29.02.2024, 17.00 Uhr



Infoabend zur 3. Fremdsprache bzw. NwT (Klassenstufe 7): 05.03.2024; 17.00 Uhr

Frühlingskonzert im Lichthof des Copernicus-Gymnasiums: 08.03.2024 (19.00 Uhr)

BOGY 2024: 13. – 17.05.2024

Mündliches Abitur am Copernicus-Gymnasium: 01. und 02.07.2024 (**unterrichtsfrei**)

Schulfest des Elternbeirats: 23.07.2024

BOGY 2025: 02. – 06.06.2025

Ich wünsche Ihnen allen ein besinnliches Weihnachtsfest im Kreise Ihrer Familie und lieben Menschen. Kommen Sie gesund ins neue Jahr und bleiben Sie behütet.

Herzliche Grüße aus dem Copernicus-Gymnasium

Ihr Thorsten Uhde,  
Schulleiter

